

## Cyclisme

## Fegacy et ministère font la paix des braves



Le ministre des Sports durant la rencontre



Une vue des participants

S.A.M. (Sce : ministère des Sports)

Libreville/Gabon

LE calme semble être revenu, au terme de la rencontre de conciliation organisée hier, dans la salle de réunion du ministère de la Jeunesse et des Sports, entre ce département ministériel et la Fé-

dération gabonaise de cyclisme (Fegacy). Outre Nicole Assélé, tous les acteurs de la petite reine (responsables fédéraux, membres du collectif des anciens cyclistes, dirigeants sportifs et cyclistes en activité) ont pris part à cette réunion. Elle a permis un examen lucide de l'impasse dans laquelle se trouve la petite reine au Gabon, et d'apprécier, avec le recul nécessaire, la

principale décision ayant sanctionné la dernière assemblée générale extraordinaire de la Fegacy, portant révocation du président Maurice Nazaire Embinga. Ainsi donc, sauf avis contraire de la Confédération africaine de cyclisme et de l'Union cycliste internationale, qui ne se sont pas encore officiellement prononcées sur la décision susmentionnée,

les participants se sont accordés sur plusieurs points. L'actuel bureau fédéral est maintenu et son président intérimaire est le premier vice-président, Alexandre Assoumou Obiang. L'assemblée générale électorale est programmée en octobre prochain, afin de pourvoir le poste de président de la Fédération gabonaise de cyclisme uniquement. Ce dernier

officiera pour le reste de la durée du mandat de l'actuel bureau fédéral. Parmi les autres décisions, on retient que deux commissions ad hoc ont été mises en place. Une sera chargée de la révision des statuts et la mise à jour des ligues. L'autre, technique, est chargée de la gestion et l'organisation des compétitions, ainsi que la préparation des sportifs de haut niveau.

La commission technique (composée d'un collège d'entraîneurs locaux) travaillera en étroite collaboration avec l'entraîneur national Abraham Olano. Le technicien espagnol, dont toutes les préoccupations contractuelles ont finalement été résolues, est attendu à Libreville dans les tout prochains jours, a indiqué le ministre des Sports.

## Football/Économie

## Ronaldo le sportif le mieux payé de la planète

AFP

Los Angeles/USA

LA superstar du Real Madrid Cristiano Ronaldo est, pour la deuxième année consécutive, le sportif le mieux payé de la planète, selon le classement publié, mercredi, par le magazine économique américain Forbes. L'international portugais, vainqueur de l'Euro-2016 et de la Ligue des champions 2017, a empoché 93 millions de dollars (82,6 millions d'euros) lors des douze derniers mois en salaires (58 M USD) et contrats pu-

blicitaires (35 M USD). Il devance la superstar du basket LeBron James, sacré champion NBA avec Cleveland en 2016, (2e, 86,2 M USD) et l'international argentin du FC Barcelone Lionel Messi (80 M USD). L'ancien N.1 mondial du tennis masculin Roger Federer, vainqueur de l'Open d'Australie 2017, occupe la 4e place (64 M USD), devant un autre joueur NBA, la recrue-star de Golden State Kevin Durant (5e, 60,6 M USD).

Le top 5 du classement Forbes 2017 est composé des cinq mêmes sportifs qu'en 2016, mais Messi a perdu sa 2e place au profit



Cristiano Ronaldo au-dessus du lot.

de "King James". Une seule femme figure dans ce classement de 100 sportifs, la reine du tennis féminin Serena Williams qui, en-

ceinte, a mis un terme à sa saison 2017: la joueuse aux 23 titres du Grand Chelem occupe la 51e place (27 M USD). Le

joueur de golf Tiger Woods qui a longtemps dominé ce classement, est 17e avec 37,1 millions de dollars, même s'il n'a joué que trois tournois depuis 2015 en raison de problèmes récurrents au dos. Onze sports et vingt-et-un pays sont représentés dans ce classement, dominé par les sportifs américains au nombre de 63. La NBA, qui vit une période de prospérité économique sans précédent en raison de l'explosion des droits TV, domine ce classement avec 32 joueurs, contre 18 dans l'édition 2016. La Ligue majeure de base-ball (MLB) place 22 joueurs, dont le mieux

payé, le lanceur-vedette des Los Angeles Dodgers Clayton Kershaw pointe à la 28e place avec un salaire annuel de 33,3 millions de dollars. La Ligue nationale de football américain (NFL) est représentée par quinze joueurs. Le joueur NFL le mieux payé est le quarterback d'Indianapolis Andrew Luck, classé en 6e position avec 50 millions de dollars par an. Huit joueurs de football figurent dans ce classement.

Selon Forbes, les salaires et contrats cumulés des 100 sportifs les mieux payés s'élèvent à 3,11 milliards de dollars, en baisse d'1% sur un an.

## Jeux olympiques

## Le groupe de télévision Discovery apporte son soutien à Paris-2024

AFP

Paris/France

LE groupe de médias américain Discovery, propriétaire d'Eurosport et détenteur des droits pour les jeux Olympiques de 2018 à 2024, a annoncé jeudi avoir apporté officiellement son soutien à la candidature de Paris pour les JO-2024. Ce soutien intervient alors que Paris est en concurrence avec la ville californienne de Los Angeles pour l'attribution des jeux Olym-

piques 2024 qui interviendra en septembre à Lima et pourrait donner lieu à un double vote pour attribuer à la fois les JO-2024 et 2028.

"Discovery et Eurosport ont rencontré ce jour les membres du Comité de candidature de Paris-2024 afin de montrer leur soutien à des jeux Olympiques organisés en 2024 en Europe", explique le groupe de médias. "Nous sommes ravis de montrer notre soutien à la candidature de Paris dans sa quête de ramener les jeux Olympiques 2024 en Europe", a ajouté David Zas-



Un air de fête que Paris veut retrouver.

lav, directeur général de Discovery, cité dans le communiqué. Tony Estan-

guet, coprésident de la candidature parisienne, a ajouté dans le communi-

qué que Paris-2024 était "reconnaissant à Discovery et Eurosport de leur soutien à notre candidature aux jeux Olympiques et Paralympiques 2024. Les détenteurs de droits, comme Discovery, jouent un rôle vital au sein du Mouvement olympique". Ce soutien est rendu public à la veille d'une réunion de la commission exécutive du CIO qui devrait se prononcer en faveur d'un double vote pour attribuer à la fois les JO-2024 et 2028 lors de la 130e session en septembre à Lima. Si ce double vote semble désormais

plus que probable, il reste à savoir dans quel ordre seront attribués les Jeux, Paris et Los Angeles se déclarant officiellement intéressés uniquement par les JO-2024.

Le CIO avait annoncé en juin 2015 que Discovery avait acquis pour 1,3 md EUR les droits pour la période 2018-2024 qui couvre donc les Jeux d'hiver de Pyeongchang (Corée du Sud) en février 2018, ceux d'été de Tokyo en 2020, ainsi que les JO d'hiver 2022 à Pékin et les JO d'été 2024 dont la ville hôte sera désignée le 13 septembre prochain.